

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle del Pez, 15, 2.ª dcha. APARTADO 377. TELÉFONO 4.199. Suscripciones: Cuatro pesetas. Año: 30 pesetas. Semanas: 1,50. Seguros: 1,50. Segunda plana: precios convencionales.

¡Qué justicial...

Se ha llevado a la cárcel a los que, irritados por la enorme carestía que hoy se sufre o impulsados por el hambre, asaltaron tabaños y tiendas y se apoderaron de una libreta, una longaniza o un salchichón.

Acaso se los procese, y hasta puede ser que se les condene.

En cambio, no se encarcelará, ni se procesará, ni se condenará:

A los tahoneros que roban en el peso y en la calidad.

A los tenderos que hacen lo propio.

A los carniceros que no dan la cantidad de carne que cobran.

A los carboneros que, sobre meritar el peso, echan agua al carbón y lo mezclan con piedras.

A los lecheros que echan agua a la leche o la adulteran con materias nocivas a la salud.

A los acaparadores.

A los agiotistas.

A los que cobran los artículos tasados a mayor precio que el señalado por la tasa.

A los que llevan fuera de España productos cuya exportación está prohibida.

Y, por de contado, a los gobernantes que, por interés o por favor, protegen y amparan a los grandes acaparadores y a las poderosas compañías.

Para todos estos honrados ciudadanos no hay jueces, ni cárceles, ni presidios.

Tampoco hay para ellos agentes de policía que les apaleen, ni guardias de seguridad que les acuchillen, ni guardias civiles que les dejen secos de un tiro de mauser, ni soldados que les barran con ametralladoras.

Todo eso se deja también para quienes, reducida su pitanza y la de sus hijos por constantes despojos, apoderarse un día de un kilo de pan o hacen astillas el mostrador del establecimiento donde les desvalijaron a diario.

Esta es la justicia que hoy se hace: esta es la justicia burguesa.

Pero no olviden los encargados de hacerla, todos los encargados, que se aproxima el momento de que los humildes, los explotados, los que no viven del trabajo sino sean soberanos, y que, al serlo, ellos ejercerán la justicia.

Y entonces ésta tendrá que ser severa con los que hoy no imponen ningún castigo a los grandes bribones y guardan todos sus rigores para los infelices que delinquen por culpa de aquéllos.

Pablo IGLESIAS

Cómo se gobierna en España

Una mota prevista, causado por el hambre y por la concupiscencia de industriales panaderos y comerciantes sin conciencia, ha bastado para que Madrid sea declarado en estado de guerra, como si las carteras desaharrapadas fuesen ejércitos enemigos.

¿Así gobierna cualquiera?

Y como este Gobierno, los anteriores.

Los idóneos o conservadores de Dato suspendieron garantías, solos o con acompañamiento de estado de guerra, por reales decretos fechados el 25 de marzo, el 21 de abril y el 25 de junio de 1917.

El 18 de octubre de 1917 se restableció la normalidad en toda España. Mas, duró poco. El Gobierno García Prieto Cervera Ventosa Rodés suspendió el 24 de enero de 1918, en Barcelona y su provincia, las garantías constitucionales.

El día 5 de abril de 1918, el Gobierno llamado nacional restableció en todo el reino las garantías constitucionales.

Este Gobierno nacional las suspendió en toda España en 31 de agosto de 1918 para incautarse de los barcos alemanes y hacer callar a la prensa de Ratibor.

El 15 de octubre de 1918 se restablecen las garantías constitucionales.

El 5 de diciembre último sube a gobernar el conde de Romanones.

En diciembre suspendió las garantías en la provincia de Barcelona.

En febrero, y a causa de un motín pagado al de Madrid, declaró Palma de Mallorca en estado de guerra.

Cerradas las Cortes ha suspendido las garantías constitucionales en la provincia de Lérida.

Y anteayer proclamó en Madrid el estado de guerra.

¿Así se gobierna?

Propaganda socialista por Levante

JÁTIWA, 2. — Aprovechando la ocasión de que los compañeros Calatayud, de Barcelona, y Escandell, de Valencia, fueron a Rafel de Salem a dar un mitin de propaganda de nuestros ideales, quedó el primero invitado desde allí por un grupo de elementos republicanos de Bélgica, a quienes a las ideas socialistas, los cuales tienen al propósito de constituir en este pueblo una Agrupación Socialista.

A las nueve en punto de la noche dió principio el acto en «El Parador», viéndose completamente atestado de público, y en particular del elemento femenino.

Hizo la presentación del camarada Calatayud el presidente de las fuerzas republicanas de esta población, D. Federico Juliá, quien muy atinadamente demostró lo humillado que había estado siempre la clase obrera, concediendo acto seguido la palabra al correligionario Calatayud.

Disertó éste acerca de «La actuación de la clase obrera en los problemas político, social y económico, de acuerdo con el Socialismo», y aconsejó la necesidad de practicar la lucha de clases entre el capital y el trabajo, única manera de poder defender los derechos del trabajador.

Por último, demostró cómo la mayoría de los republicanos de buena fe vienen al campo socialista, después de haber trabajado siempre con verdadero entusiasmo por ideas anticuadas antes de ser realidad en España.

Durante el acto reinó el mayor entusiasmo, dándose vivas a Pablo Iglesias y a la Revolución rusa. — C.

Mientras se exporta el aceite

sigue subiendo su precio

Según estadística publicada por la *«Gaceta»*, en el pasado mes de febrero fueron exportados 9.632.201 kilogramos de aceite.

Como la exportación fue en enero de 8.259.351 kilogramos, el total durante los dos meses se eleva a 14.264.552 kilogramos.

Y, en tanto esto ocurre, sobre el precio ya elevadísimo que tenía el aceite, ha subido nuevamente hace cuatro días.

RENTAS DEL OBRERO

Dos trabajadores heridos.

Trabajando en una obra del paseo de Santa María de la Cabeza se produjo la doble fractura de la tibia y peroné derechos, erosiones, contusión cerebral y visceral un obrero albañil llamado Miguel Santiago.

En una tahona de la calle del Limón, número 9, se lesionó en el brazo derecho el obrero panadero Manuel Arol Celsa, de veinticuatro años.

LUCHAS SOCIALES

El hambre y las huelgas

Inminente conflicto minero.

PALENCIA, 3. — Noticias de la cuenca minera de Villaverde de la Peña anuncian que entre los obreros reina gran disgusto, por haberse negado los patronos a concederles el aumento de jornales que habían solicitado, y pretenden, además, que trabajen en el transporte del carbón hasta la capital, lo cual, por negarse la Compañía del Norte a facilitar vagones, se efectúa por medio de carros.

Ayer han celebrado los obreros una conferencia con los patronos, a quienes anunciaron que, de no ser atendidas sus pretensiones, se declararían en huelga, en la cual los secundarían los obreros de las cuencas mineras de Orbo, Baruelo y Guardo.

Barrenderos y médicos, en huelga.

CARTAGENA, 3. — Los barrenderos municipales han visitado al alcalde, para anunciarle que si no se les abona una mensualidad, de las tres que se les adeudan, se declararán en huelga. Para evitar el conflicto, y en atención a que se trataba de tan humildes empleados, el alcalde ordenó que se les pagase inmediatamente.

También a los médicos de la Beneficencia municipal se les debe un semestre, y asimismo han acudido al alcalde en solicitud de que se les pague; pero no ha sido posible hacerlo por la escasez de los fondos municipales. En su consecuencia, los citados facultativos se han declarado en huelga y no han asistido a las operaciones propias del reclutamiento de quintos.

Reclamaciones de los tallistas.

ZARAGOZA, 3. — Se han reunido los obreros tallistas, y han acordado pedir la jornada de ocho horas y el 5 por 100 de aumento en los jornales. Para las horas extraordinarias solicitan el 25 por 100.

El Sindicalismo de la clase media.

VALENCIA, 3. — Los empleados municipales han constituido una especie de Junta de defensa para solicitar mejoras en los sueldos.

En el reglamento que están redactando se establece el nombramiento de una Comisión que juzgará al que no cumpla con sus deberes en el cargo, y, además, se formará tribunal de honor para los casos que se estimen necesarios.

Continúa la huelga de tipógrafos.

VALENCIA, 3. — Los tipógrafos han rechazado la base tercera de la proposición de arreglo presentada por los patronos, acordando mantener íntegras las peticiones aprobadas por la Asamblea celebrada ayer.

Los molineros de Granada.

GRANADA, 3. — Los obreros molineros han anunciado la huelga para el día 6, por negarse los patronos a concederles las mejoras de jornal que tenían solicitadas.

El gobernador realiza gestiones para resolver el conflicto.

MITIN IMPORTANTE Por los ferroviarios despedidos

ZARAGOZA, 3. — Como se había anunciado, se ha celebrado ayer mañana en el teatro circo el mitin convocado por la Federación nacional de ferroviarios españoles en favor de los obreros despedidos por la Compañía del Norte y para exteriorizar la protesta de la clase obrera contra la elevación de las tarifas ferroviarias.

Presidió el acto el compañero Alejandro Miguel, quien, después de explicar el objeto del mitin, concedió la palabra al obrero enuadernador Isidoro Achón.

El despido de los ferroviarios—dijo—es una injusticia. La clase trabajadora se halla dispuesta a conseguir la reposición de esos compañeros, y, además, a resolver los conflictos de España, sin reparar en procedimientos. Aludió luego el asunto de la elevación de las tarifas, y negó que se hayan aprobado para mejorar los sueldos de los ferroviarios.

Habló después el diputado a Cortes señor Tejero. Dijo que usa de la palabra para pedir que se realice un acto de estricta justicia: la reposición de los seis mil obreros despedidos cobardemente, bordeando el Código penal, y para combatir un asunto que tiene para los obreros gran trascendencia: el aumento de las tarifas ferroviarias. Ambos problemas tienen una íntima conexión, y hay que resolverlos urgentemente.

A continuación se levantó a hablar el diputado socialista compañero Daniel Anguilano, el cual lo hizo en nombre de la Federación nacional ferroviaria.

El problema de las tarifas ferroviarias, planteado en términos de extrema gravedad—dijo—se agrava más por la ilegal autorización otorgada por hombres que se burlan del país. El asunto, no sólo afecta a la clase ferroviaria, sino también a toda España, porque la elevación en los precios de las subsistencias que el aumento de las tarifas produce la sienten todos, menos aquellos que amparan toda clase de desmanes desde las esteras del Poder.

Se ocupó del movimiento de las Juntas de defensa, explicando la gran fuerza que hubiera significado la coincidencia de ese movimiento con el de los parlamentarios y con el de las Sociedades obreras perfectamente organizadas; esa fuerza fue destruida por el Gobierno, provocando desde el Poder un movimiento revolucionario simulado contra el que lanzó los elementos de fuerza material de que dispone.

Por interés de todos—agregó—, los ferroviarios deben ser repuestos. El Gobierno ya sabemos que no hará justicia a estos empleados; pero la clase trabajadora sabrá imponerse, y la huelga general de ferroviarios, próxima ya, será la reparadora de esa injusticia.

Todos los oradores, especialmente Tejero y Anguilano, han sido muy aplaudidos.

Después de breves palabras del presidente se dió por terminado el acto en medio del orden más completo.

DESDE MELILLA

Ponendo trabas a la creación de una Agrupación Socialista.

Uno de tantos aspirantes a cacique en Melilla es D. Cándido Lobera, ex comandante del ejército, director de *«El Telegrama del Rif»* y aspirante a diputado a Cortes por el África española.

De la brillante hoja de servicios sociales de este bizarro ex comandante nada diremos, pues ya se encargó de estampar, en la letra de molde del valiente Marcelino Domingo, siendo conocida de todos, y especialmente del elemento obrero, y tan bien lo sabe él, que nos asegura haber puesto todo su empeño y fuerza para impedir se constituyera aquí en Melilla una Agrupación Socialista, que bien sabe sería su enemigo.

Tan grande es la fuerza de este señor, tanto el ascendente que se ha captado entre las autoridades militares a que estamos sujetos, con su larguísima campaña de prensa, siempre halagando y adulando a la autoridad, siempre hinchándole y tocándole el bombó, que no han podido menos de complacerle, y sus deseos parecen órdenes.

Sabemos que se entrevistó, primero con la autoridad local, y luego con el alto comisario, exigiéndoles no se apruebe el reglamento por el cual debe regirse la Agrupación Socialista de aquí. A su juicio, y está fea la razón que dió, de aprobarse aparecería muy pronto el bolchevismo en Melilla, se apoderarían los socialistas del Ayuntamiento, y esto equivaldría a la miseria de Melilla y a ser motivo de escándalo y mal ejemplo para los moros.

Este señor olvida que más que se escandalizaron los moros cuando lo del contrabando, y que él, conceder, no combatió, ya no cabe, no obstante matar de hambre al pueblo y al ejército. También sabemos todos cómo se opuso terminantemente a protestar contra unos abusos intolerables que comete con el pueblo entero de Melilla la Compañía Transmediterránea.

Se ve a las claras el propósito de este señor de apoyar a todos los pequeños caciques para que éstos le erijan en cabeza. ¡Y pobre pueblo entonces!

Las autoridades son complacientes con él, y el reglamento de la Agrupación Socialista no se aprueba, no lo quieren aprobar. A los quince días de tenerlo, y cuando

do estaba ya informado favorablemente por el Centro de policía, contestaron que para proseguir a su estudio necesitan conocer el Programa del Partido Socialista; se les mandó éste, y a los veinte días constan que andan en el estudio del artículo 4.º, y que para proseguir en él quieren saber y conocer si los firmantes son personas irreprochables, extremo bien conocido por ellos, puesto que todos los firmantes tienen expediente de buena conducta; signieron manifestando que hasta que los firmantes acrediten con documentación competente aquellos extremos no se podrá proseguir a su estudio y ver si es posible aprobarlos. ¿No significa esto no querer aprobarlo y un trunfo más del aspirante a cacique máximo de Melilla? — C.

Melilla, febrero 1919.

EN ALEMANIA

Sucesos en Berlín.—Los Soviets, en Brunswick y Baviera.

BASELA, 2. — Comunican de Berlín que ha sido asaltada la Redacción del *«Vorwärts»*. Se han adoptado muchas precauciones.

Se cree que en esta semana se declararán en huelga los obreros de todas las fábricas de Berlín.

La República de los Soviets ha sido proclamada en Brunswick.

Telegraman de Munich a *«La Gaceta de Evancron»* que el Congreso de los Consejos de obreros y soldados acordó, por 344 votos contra 70, el establecimiento de la República de los Consejos de obreros y soldados.

A consecuencia de esta votación dimisionaron Levin y varios de sus amigos.

La Comisión central se ha encargado de la dirección de la política.

Los representantes de todos los establecimientos de Spandau han declarado la huelga general para el día 5 de marzo, como protesta contra el Gobierno.

Piden la fijación de un estado comunista.—Radio.

El Gobierno alemán es «muy revolucionario».

AMSTERDAM, 2. — A consecuencia de haberse visto obligado el ex kaiser a pedir prestados 20.000 millones, el Gobierno alemán le ha asignado para sus gastos corrientes 600.000 marcos. — C.

WILSON, EN AMERICA

Se niega a ser reelegido.

NUOVA YORK, 2. — El Comité del partido nacional demócrata fue invitado el viernes a acudir a Casa Blanca por Wilson, que explicó las razones que tenía para negarse a empezar la tercera campaña para su reelección.

Mr. Wilson alegó que su tradición en los Estados Unidos retirarse el jefe del Estado después de haber desempeñado dos presidencias. — C.

Vuelve a Europa.

WASHINGTON, 2. — Wilson, al llegar, el martes, a Nueva York, se dirigirá directamente a la Metropolitan Opera, donde pronunciará un importante discurso.

De allí embarcará en el *«Jorge Washington»*, en el que saldrá el miércoles, a primera hora, para regresar a París.

Wilson no se alojará ahora en el Hotel Murat, sino en el Hotel Bleuehof de la plaza de los Estados Unidos. — Radio.

LOS TENDEROS SAQUEADOS

Reclaman dos millones de pesetas

La Sociedad La Única celebró una junta general extraordinaria para protestar contra los sucesos desarrollados y la indefensión en que se dejaron las autoridades al comercio madrileño.

Después de energicos discursos, se acordaron por unanimidad las siguientes conclusiones:

Primera. Exigir a los Poderes públicos la inmediata restitución de las cantidades perdidas a consecuencia del saqueo.

Segunda. Al objeto de que el Poder público conozca el importe detallado, la Sociedad facilitará relaciones, y a cuya fiscalización invita a las autoridades.

Tercera. Caso de que la Sociedad La Única no tenga satisfactoria contestación, en el improprio plazo de ocho días, se entenderá que el Poder público desatiende nuestras justas reclamaciones y procederemos en consecuencia.

Cuarta. Las conclusiones que anteceden son fiel reflejo de la energética protesta contra el desamparo en que las autoridades civiles dejaron los intereses del comercio.

Quinta. Solicitar una audiencia del rey para exponerle el abandono de las autoridades.

Sexta. Pedir la depuración de los atropellos y exigir las responsabilidades a que hubiere lugar.

Según el cómputo que dicha Sociedad ha hecho de las pérdidas que han tenido en el asalto y saqueo de sus establecimientos, el Estado les tendrá que dar una indemnización de 381.000 duros, o sea cerca de dos millones de pesetas.

Además, no se contentarán con esto, sino que en la audiencia que tendrán con el rey, para protestar contra la conducta de las autoridades, le pedirán la dimisión del Gobierno y del director general de Seguridad.

CONFLICTO GRAVISIMO La huelga de «La Canadiense»

Fórmula de arreglo.

La Comisión del Sindicato, que se encuentra en Madrid, en unión del alcalde y los concejales del Ayuntamiento de Barcelona, Sres. Morales Pareja, Caiders, Companya y Guerra del Río, admite la intervención del Gobierno para resolver el conflicto de «La Canadiense», con las siguientes condiciones:

Primera. Libertad de los presos arrestados gubernativamente.

Segunda. Apertura de los Sindicatos clausurados sin orden justificada; y

Tercera. Que verían con gusto que el delegado del Gobierno fuese el Sr. Morote.

Plazo conmutatorio.

El alcalde y los concejales barceloneses, que se encuentran en la corte, recibieron anoche un despacho de Barcelona redactado en estos o parecidos términos:

«O esta misma noche tenemos alguna noticia concreta, o mañana ocurrirá algo grave en Barcelona. Los obreros celebran esta noche, a las once y media, una reunión para acordar lo que ha de hacerse mañana.»

Ante la gravedad de la noticia, los comisionados se dedicaron a buscar al señor Morote, a quien, en las primeras horas de la noche, le hallaron en la Presidencia del Consejo. Le comunicaron lo que sucedía y el Sr. Morote celebró una conferencia telefónica con Barcelona a las diez y media, solicitando un plazo de cuarenta y ocho horas para ir él en persona a llevar la contestación.

Los huelguistas no fián en las promesas del Gobierno.

El Comité de huelga tiene la convicción de que el Gobierno, en este conflicto social, como en los anteriores desarrollados en Barcelona, no responderá a las promesas lanzadas con el fin de que los obreros vuelvan al trabajo, y estima que sería deservir de su puesto y acreditarse de candidez si accediese a las pretensiones del Gobierno sin tener una prueba plena de que éste hace efectivas sus promesas.

Es decir, que si el Estado quisiera en libertad dentro de veinticuatro horas a todos los detenidos gubernativamente los obreros accederían a la concesión del plazo de cuarenta y ocho horas.

El alcalde accidental, Sr. Iglesias, no pudo comunicarse con el Gobierno y envió un telegrama urgente dando cuenta de este resultado de su gestión.

Porque que si el Gobierno no transige vendrá inmediatamente la agravación del conflicto con la huelga de los empleados de tranvías, la falta de agua, y la extensión del problema a otros sectores de la vida industrial de Cataluña.

Disolución de una Sociedad.

BARCELONA, 3. — Ha sido clausurada por mandato gubernativo la Sociedad recreativa barcelonesa, propiedad de los obreros de «La Canadiense». Esta Sociedad es la que dichos empleados trataron de convertir en Sociedad de resistencia por medio de una proposición incidental, en la última junta general, y a lo cual se opuso la Dirección de la Compañía.

Según las autoridades, ha sido cerrada porque allí se pagaba a los huelguistas. Según éstos, sólo perciben el socorro a que tienen derecho con motivo del paro.

La Sociedad está domiciliada en la calle del Consejo de Ciento.

Los huelguistas no acuden a cobrar sus jornales.

BARCELONA, 3. — Con motivo de ser fin de semana y primero de mes se temió que ocurrirían incidentes al presentarse los huelguistas a cobrar sus salarios. Sin embargo, no fue así; los únicos obreros que se presentaron para percibir sus jornales fueron los adscritos a la subcentral que «La Catalana» tiene en las calles de Vilasar y de Arehs.

En las demás subcentrales no se presentaron ni un empleado.

Llegada de tropas.

BARCELONA, 3. — Con motivo de la actual situación han llegado a esta ciudad fuerzas del regimiento de infantería de Aragón número 21, que pertenecen a la guarnición de Zaragoza.

Lo que ofrece la Compañía.

BARCELONA, 3. — El abogado de la Empresa «La Canadiense», D. José Cugat y Figueroa, ha manifestado que la Compañía no adoptará represalias contra los huelguistas y que olvidará todo lo ocurrido al resolverse el conflicto.

PROPAGANDA SOCIALISTA Conferencia de Anguilano

ZARAGOZA, 3. — Aprovechando la estancia en Zaragoza del compañero Daniel Anguilano, la Agrupación Socialista le invitó a dar una conferencia, que se ha celebrado anoche en el Centro.

Presidió el acto el obrero enuadernador Isidoro Achón, que en breves palabras hizo la presentación del orador.

El camarada Anguilano dedicó gran parte de su conferencia a gloriar la Revolución rusa, que acabó con el imperio zarismo, triunfando los ideales de la clase trabajadora.

Por último, censuró duramente al Gobierno por su intervención contra la clase trabajadora.

El orador fue muy aplaudido. — C.

Sangre del tiempo

¡Oh, qué tiempos estos! De arriba y de abajo, la Revolución pide a gritos hombres de grandes arreos...

¡Y con qué mala sangre me siento hoy! Ha llovido sin ley, fuera de toda ley, abusando—también el cielo—del cruel sentido...

¡Por qué mala sangre tengo en este día! Y allá va este hombre maldito, hijo de su tiempo, arrastrando las miserias de su tiempo...

Y usted, amigo y compañero de razón y pasión; usted, que lleva un sombrero de castor, porque usted, aunque democrático, es refinado y tiene su sensualidad en las cosas del cuerpo...

Y luego, se enteró usted de los sucesos del día. ¡Y esas cosas también son tuyas; pertenecen como ciudadano y como hombre...

Y usted, hermano —en justo castigo, de qué perversidad o adversidad—, se movió y estropeaba. ¡Y con lo que encasta hoy todo! Hoy no se puede tener ni ojos en la cara...

Y usted, hermano mío, ¿sabe, oye o ve que todo es igual; que sus gentes se mueren de hambre; que se revuelven contra su miseria...

¡Ah! Hay más y usted, que estuvo en el Congreso de los diputados, ¿no vio la expectación y sintió el silencio ofensivo de aquellas abundantes comenidades?

¡Por qué Madrid está a oscuras? Porque de España también viene la cerrazón. Y nadie viene a decirnos: «He aquí el remedio sin sangre»...

¡Discursos y autonomías! ¡Antiguallas, destiempos!

Y, entretanto, ¡oh! En tanto, ¡alzad los ojos! ¡No! ¡Dije mal. No tendré menester de alzar los ojos, ni aun de tenerlos...

Y al demonio se vayan esos malvados de la plutocracia o esos ignorantes quincalleros y antigalleros del autonomismo oligárquico que traizan a la izquierda y a la derecha...

Y usted lo sabe y lo siente en su propia vida, camarada mío, compañero aludido, eternamente aludido en todas las tristezas y en todas esas luchas del cuerpo...

Pues serán mis hermanos, triste camarada mío, cuando yo los vea muertos, que así es muerto, como yo hago que vivo en mi soledad de hombre para las gentes de autonomía integral...

Los presos de Barcelona

BARCELONA, 3. — Sin saber cómo ni por quién ha sido repartido entre los presos de la Cárcel Modelo un programa, en el que se lee lo siguiente:

«Teatro de la Cárcel Modelo.—Director artístico, Buacasa, del ramo de elaborar madera. — Gran función para el 2 de marzo, organizada por los presos, a consecuencia de la suspensión de garantías constitucionales...

Este programa, que fue repartido profusamente entre los presos, fue recogido por los empleados de la Cárcel.

Propaganda electoral en Extremadura

Miñ importante. FREGENAL DE LA SIERRA, 2. — Se ha celebrado, con éxito extraordinario, un mitin de propaganda socialista para presentación del candidato de nuestro Partido, Juan Vázquez...

Concedió seguidamente la palabra al compañero Tomás Agudo Martínez, que hizo elogios del candidato, recomendando a los trabajadores y a la clase media que debían votar la candidatura socialista...

A continuación hizo uso de la palabra el compañero José Lamas, perteneciente a la Sociedad de agricultores, el cual aconsejó a todos los obreros su ingreso en las filas socialistas.

Definió qué significa ser defensor de los obreros, y sostuvo que en una política de carácter obrerista está la salvación nacional.

Se extendió en consideraciones diversas para señalar las diferencias esenciales entre los partidos políticos burgueses y el socialista.

Federación de obreros metalúrgicos

El Comité central, a las Secciones.

ESTIMADOS COMPAÑEROS: Aun suponiendo que vosotros hayáis secundado las iniciativas de la Comisión ejecutiva de la Unión General de Trabajadores, en orden a la protesta por los atropellos que los gobernantes del régimen vienen cometiendo en toda España...

Y todavía no pudimos ver un día de sol, como lo ven los que ni ojos debieran poseer para llorar las miserias de sus hermanos... ¡Y gracias, Dios mío, porque mi sangre no es tan mala como la creía!

Desde luego os anunciamos que tenemos completamente perdida la esperanza de que el Gobierno legisle nada en favor de la clase trabajadora.

NUEVAS FUERZAS SOCIALISTAS

En Rafol de Salem. Ha quedado legalmente constituido el Centro Socialista obrero de Rafol de Salem, población enclavada en el fértil valle de Albaida (Valencia).

LOS EMPLEADOS DEL AYUNTAMIENTO

Firmada por los secretarios de los Ayuntamientos de numerosos pueblos de la provincia de Guadalajara ha sido elevada una instancia al ministro de la Gobernación, en la que solicitan el aumento de sueldo para los empleados de los Municipios...

Un bello gesto de los metalúrgicos

En la fábrica «La Metalúrgica», enclavada cerca del Puente de Toledo, se han instalado numerosas fuerzas del ejército con secciones de ametralladoras.

Los obreros manifestaron su disgusto y solicitaron que se retirara la fuerza, pues si se les obligaba a trabajar bajo aquella coacción abandonarían la fábrica.

Por «República Social»

VALENCIA, 1.º — Para la aportación de datos e informes que sirvan de base a la publicación diaria del hoy semanario REPÚBLICA SOCIAL, órgano de la Federación Socialista valenciana...

SUCESOS

Una mujer muerta. Por un tranvía de vapor de los que hacen el servicio de Colmenar Viejo fue atropellada anoche en la calle de Bravo Murillo una pobre mujer, produciéndose graves heridas.

Los pintores decoradores. Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria mañana, martes, a las seis de la tarde, en su domicilio social, calle de Plazón, 3, salón pequeño...

contra los caciques con la consideración debida a la fuerza pública, por entender que ésta debe cooperar a la tarea saludable de perseguir y extinguir aquéllos.

Ha sido levantado el estado de guerra

Esta mañana se reunieron las autoridades, acordando, en vista de la normalidad existente, levantar el estado de guerra en la provincia de Madrid.

Por el obrero Viñuelas

SANTA LUCÍA, 2. — Se ha verificado un importante mitin de solidaridad por el obrero José María Viñuelas.

NUEVAS FUERZAS SOCIALISTAS

En Rafol de Salem. Ha quedado legalmente constituido el Centro Socialista obrero de Rafol de Salem, población enclavada en el fértil valle de Albaida (Valencia).

LOS EMPLEADOS DEL AYUNTAMIENTO

Firmada por los secretarios de los Ayuntamientos de numerosos pueblos de la provincia de Guadalajara ha sido elevada una instancia al ministro de la Gobernación...

Un bello gesto de los metalúrgicos

En la fábrica «La Metalúrgica», enclavada cerca del Puente de Toledo, se han instalado numerosas fuerzas del ejército con secciones de ametralladoras.

Por «República Social»

VALENCIA, 1.º — Para la aportación de datos e informes que sirvan de base a la publicación diaria del hoy semanario REPÚBLICA SOCIAL...

SUCESOS

Una mujer muerta. Por un tranvía de vapor de los que hacen el servicio de Colmenar Viejo fue atropellada anoche en la calle de Bravo Murillo una pobre mujer...

EN ALEMANIA

La Revolución se abre camino

COPENHAGUE, 3. — Noticias de ayer mañana, procedentes de Berlín, dan cuenta de que la situación se hace cada vez más peligrosa.

Los pintores decoradores. Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria mañana, martes, a las seis de la tarde, en su domicilio social...

EN ALEMANIA

La Revolución se abre camino

COPENHAGUE, 3. — Noticias de ayer mañana, procedentes de Berlín, dan cuenta de que la situación se hace cada vez más peligrosa.

En Berlín se proyectan grandes manifestaciones y tal vez se plantee la huelga general en los primeros días de la semana.

NUEVAS FUERZAS SOCIALISTAS

En Rafol de Salem. Ha quedado legalmente constituido el Centro Socialista obrero de Rafol de Salem, población enclavada en el fértil valle de Albaida (Valencia).

LOS EMPLEADOS DEL AYUNTAMIENTO

Firmada por los secretarios de los Ayuntamientos de numerosos pueblos de la provincia de Guadalajara ha sido elevada una instancia al ministro de la Gobernación...

Un bello gesto de los metalúrgicos

En la fábrica «La Metalúrgica», enclavada cerca del Puente de Toledo, se han instalado numerosas fuerzas del ejército con secciones de ametralladoras.

Por «República Social»

VALENCIA, 1.º — Para la aportación de datos e informes que sirvan de base a la publicación diaria del hoy semanario REPÚBLICA SOCIAL...

SUCESOS

Una mujer muerta. Por un tranvía de vapor de los que hacen el servicio de Colmenar Viejo fue atropellada anoche en la calle de Bravo Murillo una pobre mujer...

EN ALEMANIA

La asamblea de candevalistas

La asamblea de candevalistas, convocada en el Circo Católico, no pudo celebrarse allí, y después de un gran escándalo se acordó celebrarla en la Casa del Pueblo.

Los pintores decoradores. Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria mañana, martes, a las seis de la tarde, en su domicilio social...